

En Mahon, 6 rs. al mes, ade-
lantados. En los demás pue-
blos de la isla, 7 rs.-Fuera
el trimestre, 24 rs.

Este periódico se pu-
blica todos los días por
la mañana, excepto los
lunes y siguientes a fer-
tivos.

El Menorquin.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintes.

Los anuncios y comunicados
se insertarán a precios con-
venionales. Se ofrece re-
baja a los Suscriptores.

Redacción y Adminis-
tración, calle del Castillo,
58. Horas de oficina para
anuncios, de 9 a 12 ma-
ñana.

Año IV.

CORREO DE AYER.

Madrid 12 de octubre.

De La Igualdad:

INSURRECCION DEL FERROL.

En nuestra edición de provincias de ayer adelantamos la noticia de haberse sublevado todos los guardias del arsenal del Ferrol, así como los operarios del mismo, la marinería y las dotaciones de los cuatro buques de guerra que hay en dicho puerto, previniendo a nuestros lectores que aplazasen su juicio acerca de dichos sucesos hasta que recibiéramos informes auténticos, que nos apresuráramos a transmitir; pues hasta ahora sólo tenemos noticia de tan grave acontecimiento por los partes que ha publicado el Gobierno.

Lo mismo decimos a nuestros lectores y correligionarios de Madrid; es preciso conocer perfectamente los sucesos para apreciarlos con exactitud y para determinar su gravedad y trascendencia.

Según los partes, la bandera de los sublevados es la de la República federal, y los jefes que se han puesto al frente de los insurrectos el brigadier Pozas, el capitán de fragata Sr. Montojo y un comandante de caballería.

El parte recibido por el Gobierno dice así:

Ferrol 11, a las once y cincuenta mañanas.

El comandante general del departamento al ministro de Marina. Sublevado el arsenal con la fuerza de guardias de arsenales y marinería.

Un brigadier, no de marina, y el capitán de fragata retirado D. Braulio Montojo, al frente del movimiento.

El comandante general del arsenal preso en el parque.

Los sublevados son dueños de los buques remolcadores y lanchas.

De la bahía no permiten la salida de ninguna embarcación. Interceptado el telegrafo, ha podido recomponerse y ha pedido auxilio a la Coruña. De acuerdo con el gobernador militar, ha tomado las precauciones que consideran convenientes con la escasa fuerza de ejército y marina, que no llega a 200 hombres, ocupando los puntos más importantes de la población.

Esta permanece tranquila y en actividad el parecer pacífico.

No se toca la campana, si bien hay algún paisaje dentro del arsenal.

El movimiento es republicano federal.

Se calculan en 1.500 hombres las fuerzas de los sublevados.

Las noticias que acerca del referido alzamiento traen los periódicos de la no-

che no pasan de ser conjetas más o menos probables, puesto que, como hemos dicho, se refieren a los telegramas oficiales, pero no queremos privar de ellas a nuestros lectores.

La Política dice:

«No es cierto que la insurrección del Ferrol tenga carácter restaurador ni que se hayan pronunciado dos fregatas, La Blanca y la Carmen, que estaban allí reparándose, se hallan artilladas y en estado de hacerse a la mar, pero carecen de tripulación.

El pronunciamiento tuvo lugar este madrugada a las dos en el arsenal al grito de ¡viva la República! Solo han tomado parte en el mismo unos 1.500 obreros, permaneciendo indiferente la población y hostil la guarnición, compuesta de tres compañías de infantería de marina.

Al frente de la insurrección se hallan el coronel retirado de la misma arma, Sr. Pazos, y el capitán de fragata, también retirado, D. Braulio Montojo.

Los insurrectos están circunscritos al arsenal y a la ría. Pero el arsenal tiene 150 cañones para su defensa, y la ría es inaccesible por su embocadura, que tiene una buena defensa, construida en tiempo del general O'Donnell.

Como los insurrectos pueden defenderse largo tiempo, y con mucha ventaja, por mar, se ha mandado concentrar fuerzas en las inmediaciones del Ferrol, para donde habrá salido o saldrá de un momento a otro el capitán general de la Coruña con el objeto de caer sobre la plaza y atacar el arsenal, que, por la parte de tierra, no puede oponer resistencia.

Lo malo será que el movimiento se propague entre tanto a otros puertos y no sea fácil dominarlo.

El Tiempo añade las siguientes noticias, que no carecen de importancia y de gravedad:

El presidente del Consejo de ministros, tan luego como se recibió esta noticia (la de la sublevación), fué a Palacio, para poner en conocimiento de D. Amadeo el suceso.

En la Bolsa se hablaba también de combates de insurrección en Cartagena, notados anoche.

Las autoridades de Madrid han tomado enseguida medidas de precaución.

Estas noticias se han extendido rápidamente por todas partes, siendo objeto de muy diversos comentarios y llegando hasta a decirse que la sublevación del Ferrol había hallado eco en alguna parte de la guarnición y de las fuerzas navales que existen en aquel puerto.

El comandante general del Ferrol, que ha sido preso por los sublevados, es don

Victoriano Sánchez Barcaiztegui.

Según los partes que esta madrugada nos han proporcionado en el ministerio de la Gobernación, continuaban en armas los insurrectos del Ferrol; pero las tropas eran dueñas del castillo de San Felipe y las fragatas Mazorca y Colón dominaban completamente por el mar.

Dicho por completo del telegrafo el Gobierno, no han llegado a Madrid más noticias que las oficiales, que son las que comienzan a nuestros lectores.

El Imparcial anuncia que está para terminarse la Historia de la casa de Saboya. Nuestras noticias coinciden con las del colega. Debe estar próximo el desenlace.

Suponemos que el historiador no olvidó los papelitos, las gambollidas y las escapatorias nocturnas del pobre bambino.

Barcelona 14 de octubre.

Nuestros colegas locales se ocupan ayer del movimiento insurreccional promovido en el Ferrol.

La Crónica de Cataluña dice que no le es conocida la bandera de la insurrección, cuya importancia a ser ciertos los informes oficiales no puede ser grande,

pero que, no obstante, acusa en el go-
bierno un descuido, una incuria o una

mala fortuna que por fuerza lo han de
quebrantar. Solo una represión pronta,

energica y severa de los insurrectos del

Ferrol; solo una conducta semejante con

los insurrectos de Cataluña; solo, en fin,

la restauración del orden, siquiera ma-
terial, frecuentemente turbado de algun

tiempo a esta parte, pueden dar al mi-
nisterio la debida fuerza para conservar

se en el poder. Termina la Crónica estas

Zorrilla a que obre en este sentido si

no quiere verse en el sensible caso de
volver a las soledades de Tablada a llorar la decepción de sus generosas ilu-
siones.

La Imprenta hace en su crónica local una relación de los principales hechos del brigadier catalán D. Bartolomé Po-
zas, que se ha puesto al frente de la in-
surrección. Según dicha relación, des-
pués de la parte que tomó en la lucha
de los matines y de la entrega de su
gentile al señor Pozas se le reconoció el
grado de coronel; figuró posteriormente
en el partido progresista, tomando parte
en los sucesos de Madrid de 1866; emi-
gró a Francia y tornó a España cuando
hubo vencida la revolución de setiem-
bre; figuró luego en el partido republi-
cano, y cuando los sucesos de Tarragona

Núm. 976.

dar tranquilos el esclarecimiento de los hechos antes de decidir su conducta futura.

En alcance dice lo siguiente:

¡En guardia republicanos! — El levantamiento del Ferrol es imponente; es un levantamiento formal.

Se han dado inmensos vivas á la «República» y la «Federación», lo cual no es de extrañar, porque el pueblo del Ferrol es republicano, eminentemente republicano.

En guardia, pues, correligionarios.

Esperemos, serena la frente y tranquila la conciencia, el fatalismo de los hechos.

En Guardia!

Asegurábase, ayer, que á las tres de esta tarde debe celebrarse una manifestación en la Rambla, favorable al levantamiento del Ferrol.

Encargamos á nuestros amigos la mayor cordura.

Y en una última hora añade:

A altas horas de esta noche asegúrase que el general Baldrich se dirigía á esta capital. También se decía que la guardia civil había recibido orden de reconcentrarse, así como que se iba á reforzar la guarnición con diez batallones.

También se añade que el Congreso había acordado constituirse en sesión permanente, y que el general Gamide había salido de Madrid en dirección á esta ciudad para relevar al general Baldrich.

No respondemos de la veracidad de estas últimas noticias.

La Independencia en su número de hoy, después de haber transcritto un párrafo de una carta particular de un autorizado miembro de la minoría republicana, dice lo siguiente:

«Nosotros no podemos hacer más que persistir en las opiniones que ayer manifestamos, pues hasta ahora no habíamos motivo alguno que nos indujera á cambiarlas. Tenga el carácter político que tenga, el movimiento del Ferrol se ha iniciado sin el menor conocimiento de las corporaciones directivas de nuestro partido, á las cuales nos mantenemos firmemente unidos, en cumplimiento de nuestros deberes de republicanos.

Sin alucinarnos para nada, ni dar crédito á los rumores de que otros inciaron, ya que no conseguimos miras, se han hecho eco, prevenidos, no obstante, á todo evento, aguardamos tranquilísimos la decisión que adopten nuestros jefes.

En consecuencia hoy como ayer repetiremos á nuestros correligionarios:

— Seamos tan amantes de la República, como cautos y avisados!

En otro lugar de su número inserta las alocuciones dirigidas á los republicanos por el Comité republicano federal de la provincia, por el Comité local republicano federal de Barcelona y por la Junta directiva del Círculo republicano federal de esta ciudad. A continuación se copia el primer documento,

que ayer se fijó en las esquinas, y que también se nos ha pasado para su inserción, omitiendo los otros dos por tener el mismo espíritu.

Comité republicano democrático federal de la provincia de Barcelona.

DIRECTORIO.

Republicanos de la provincia: El movimiento insurreccional del Ferrol, cuyas causas determinantes y tendencias no son aun bastante conocidas, ha producido en esta republicana provincia cierta alarma y desasosiego que tiene los ánimos vivamente impresionados.

Hasta tanto que los hechos, con su irresistible lógica, vengan á determinar la línea de conducta mas conveniente á los intereses de nuestro partido, este directorio tiene el deber de aconsejar á sus correligionarios, y lo cumplen sin temor á la impopularidad y con la conciencia tranquila, la mas serena calma, la mas perfecta cordura y sensatez.

Hoy que la República está llamando á las puertas de la patria, es preciso no perder de vista que la menor imprudencia por nuestra parte puede comprometer y alejar por mucho tiempo el triunfo de la causa popular.

Republicanos: Permaneced serenos y tranquilos sin temer a perdernos ni a nadie; vuestro directorio provincial fiel á sus promesas y á sus compromisos, velará constantemente por la causa Republicana federal.

Barcelona 13 de octubre de 1872.— El director de turco, Eugenio Listran.— J. M. Vallés y Ribot, secretario.

Según el Radical de Gerona, se aseguraba en aquella ciudad que el cabecilla Barrancot había muerto.

El Roussillon, periódico de Perpiñán, favorable á la causa carlista, en su sección que titula «Noticias de España» dice lo siguiente:

«Acabamos de saber que el general Sayals ha estado expuesto á ser víctima de una odiosa tentativa de asesinato. Se ha tratado de envenenarle por medio de un cigarrillo y su vida se ha visto seriamente amenazada. Por fortuna los auxilios prontos y hábiles que se le suministraron destruyeron el efecto del veneno.»

ESTRANJERO.

París 10.—En el seno de la comisión permanente de la Asamblea, Mr. Thiers ha condenado severamente el discurso pronunciado por Mr. Gambetta.

La asección, dijo de que la nación está dividida en varias castas, es un acto culpable que nos perjudica en el interior y hace difícil la posición del gobierno en el exterior.

Ha añadido que ciertos republicanos son enemigos de la república, y que impiden que se pueda fundar la república, la cual es la única forma de gobierno posible actualmente en Francia.

Ha terminado recomendando la unión de la mayoría.

El ministro del Interior ha declarado

que existía una profunda separación entre los radicales y el gobierno.

Mr. Thiers ha anunciado que se ha dado la orden al ex-príncipe Napoleón de abandonar á Francia.

Idem 11.—En el discurso que pronunció ayer Mr. Thiers, dijo que Europa ha hecho por fin justicia á Francia, que nuestro ejército se rebela, que nuestro crédito es excelente, y que en el espacio de dos meses hemos recibido 1400 millones de francos.

Nueva-York 10.—En el mensaje al congreso que pronunciará el presidente Grant aconsejará una acción energética en Méjico.

Mr. Seward ha muerto.

Roma 11.—Creece de fundamento el rumor de una ruptura en la Santa Sede

y Rusia.

Ha llegado una diputación de los Estados Unidos de Colombia con objeto de presentar al Papa un mensaje de adhesión y entregarle una considerable suma para el dinero de S. Pedro.

Partes telegráficas particulares de los diarios de Valencia.

Madrid 13.

La Gaceta publica los decretos nombrando al brigadier Olivares ayudante de campo del rey, y ascendiendo á brigadier al coronel del batallón de cazadores de Baile, señor Aris.

El brigadier Pieltaio alcanzó y desalojó en Torruella las facciones reunidas de Chicot, Barrancot y otros, en número de 400 infantes y 12 caballos. Los facciosos replegaron en las montañas inmediatas, sosteniéndose con empeño, pero varios disparos de cañón los dispersaron. Resultaron heridos un oficial y cinco soldados.

Una partida carlista detuvo anteayer el tren-correo de Monistrol, secuestrando á su comandante, tres capitanes y 29 soldados que procedentes de los báños, iban sin armas á incorporarse á su regimiento.

Varios ayuntamientos, voluntarios de la libertad y otras corporaciones han telegramiado al gobierno, ofreciéndole apoyo incondicional, con motivo de los sucesos del Ferrol.

El Imparcial anuncia que muchos militares de alta graduación, entre ellos el general Malcampo, se han ofrecido al gobierno para combatir la insurrección.

Dice La Política que el Directorio republicano, que reprueba el movimiento del Ferrol, por considerarlo isolado y prematuro, ha acordado enviar alla comisionados que persuadan á los insurrectos de la inconveniencia y temeridad de su alzamiento.

El comité de la prensa conservadora estuvo reunido ayer tarde, bajo la presidencia del señor Ríos Rosas, para tratar de asuntos del partido, reinando en dicha reunión completa unanimidad.

No se ha verificado la manifestación contra les quotas, anunciada para hoy.

El general Sanchez Bregua está fren-

te al Ferrol con las tropas que sacó de la Coruña, pero se insiste en que no atacara á los insurrectos hasta que haya reunido todas las fuerzas que se les envian.

La facción Taliada ha entrado en la provincia de Tarragona por Ribera de Ebro y Montecardo.

El gobernador de aquella provincia la ha batido y dispersado.

Según El Imparcial hay en las cercanías de Bayona algunos jefes carlistas y emigrados, dispuestos a aprovechar la primera ocasión para penetrar en España.

Noticias oficiales desmienten que el Sr. Paul y Angulo esté en Gibraltar.

Vallecas 14. (10·15 t.)

El Capitán general de la Coruña entró ayer en el Ferrol sin resistencia. Los insurrectos continúan concentrándose en el Arsenal.

El príncipe Napoleon ha sido espaldado de Francia por los agentes de policía que le han conducido á la frontera de Suiza.

Vallecas 14. (5·30 t.)

Mañana se atacarán los rebeldes del Ferrol.

En el Senado el Sr. Quintero aboga por la abolición de la esclavitud. En el Congreso continua la discusión de ésta.

Aumentan las probabilidades de que el Sr. Piol sea nombrado gobernador civil de Madrid.

Los Estados Unidos tratan de ensanchar sus fronteras hacia Méjico.

3 p 27·05.

Vallecas 14. (10·45 n.)

Según La Correspondencia parece que el gobierno insiste en que el Sr. Piol se encargue nuevamente del gobierno civil de Barcelona y creese que al fin consentirá.

Se anuncia la próxima publicación de un periódico inglés titulado Madrid financiero e industrial.

Las últimas noticias del Ferrol no acusan novedad.

Vallecas 14. (10·45 n.)

Según La Correspondencia parece que el gobierno insiste en que el Sr. Piol se encargue nuevamente del gobierno civil de Barcelona y creese que al fin consentirá.

Se anuncia la próxima publicación de un periódico inglés titulado Madrid financiero e industrial.

Las últimas noticias del Ferrol no acusan novedad.

Vallecas 14. (10·45 n.)

Según La Correspondencia parece que el gobierno insiste en que el Sr. Piol se encargue nuevamente del gobierno civil de Barcelona y creese que al fin consentirá.

Se anuncia la próxima publicación de un periódico inglés titulado Madrid financiero e industrial.

Y los piden, como dicen, para dar al traste con la insurrección carlista y defender la integridad del territorio amenazado en Cuba: co-

no saben que el pueblo los detesta y aborrece por lo perfidos y traidores, no quieren darles armas apesar de habernos asegurado repetidas veces, cuando estaban en desgracia, que armarian cuatro cientos mil ciudadanos.

Y faltan desvergonzadamente á esta promesa prolongándose por tal motivo la pacificación de Cataluña, teatro de las acciones y correrías de los carlistas que roban á los pueblos asesinándolos cuando así conviene á sus fines.

Mientras tanto hacen á cada momento promociones de brigadiers y generales sin méritos de guerra ni títulos de antigüedad, creando conflictos en el mismo ejército; así es que 7,000 jefes pidan la revisión de hojas de servicio por haber sido postergados á esa falange de militares radicaleros que conocen las balas á la manera del príncipe imperial cuando la guerra franco-prusiana.

Pero basta ya de desaciertos radicales y hablemos de Menorca que parece ha quedado huérfana de padre en el Congreso, tal es el afán con que cumple ese cometido el ciudadano Prieto, que según dicen por buen conducto, ha arrancado del Ministro de la Guerra promesa formal de gastar algunos millones en la Mola, del crédito de 20 millones que aquél ha pedido á las Cortes para mejorar el material de artillería e ingenieros.

Pero basta ya de bromas respecto á Menorca: hasta aquí es muy cierto que no se ha visto en las Cortes al C. Prieto, astes que sus electores, empleados y militares, empiezan á preparar un gran pregón para dar con su humanidad, toda vez que su ausencia parece tener todo el carácter del viaje del doctor Livingstone. ¡Que sea en provecho!

ANTONIO TALTAVULL.

Por el Sub-gobierno de Menorca se publicó ayer mañana el siguiente despacho telegráfico:

El Exmo. Sr. Gobernador civil de esta Provincia en telegrama de las 11-30 de ayer noche, y recibido á las 9-30 de esta mañana, me dice lo siguiente:

«El Exmo. Sr. Ministro de la Gobernación en telegrama expedido á las 8-20 de la noche de hoy me dice lo siguiente.—Han comenzado las hostilidades contra los insurrectos del Ferrol. Las tropas están llenas de entusiasmo y se conducen con gran bizarria. Espero poder anunciar á V. S. mañana que la insurrección está aniquilada y castigados severamente sus autores. En el resto de España completa tranquilidad.»

Lo que he dispuesto hacer público para que llegue a conocimiento de los legales habitantes de esta isla. Mahon 16 de octubre de 1872.—El Sub-gobernador, José Feliu.

Por un telegrama recibido ayer mañana, se sabe que el vapor correo «Menorca» salió el martes á

las diez de la noche de la bahía de Alcudia para Barcelona.

Creemos que mañana llegará á este puerto.

Si el tiempo en esta isla se ha presentado lluvioso hasta el exceso, también en las vecinas islas de Mallorca y de Ibiza, según nos escriben, han sido grandes los aguaceros, de modo que los terrenos se presentan suficientemente preparados para la siembra.

Debemos llamar la atención de quien corresponda sobre los sellos de franqueo de doce céntimos de peseta, que se venden en los estancos de esta ciudad al precio de medio real de vellón, como los antiguos, resultando para el público el perjuicio de medio céntimo de peseta en cada sello.

Leemos en «El Diario de Barcelona» que el sábado último entre tres y cuatro de la tarde fondearon en aquel puerto procedentes de Rosas, las fragatas de guerra «Villa de Madrid» y «Concepción» y la goleta «Concordia».

Según se dice, dichos buques volverán en breve á nuestro puerto.

Dice «El Isleño» del martes:

«Nuestros colegas dan ayer la noticia de haber sido presos el presidente del casino carlista La Constancia Sr. Capdebou y otro sujeto poco conocido llamado Llado, por suponerseles complicados en una recluta carlista organizada en esta ciudad, que ha enviado ya varias partidas de alistados á Barcelona. Hemos oido decir se han encontrado documentos que comprometen á los presos y que dan conocimiento exacto del alistamiento. El juzgado que entiende en la causa, procurará sin duda el pronto esclarecimiento de la verdad de los hechos.»

Recomendamos á los címbrios de esta isla el siguiente sueldo sobre las quintas que tomamos de nuestro apreciable colega, «El Iris del Pueblo.» Léanlo, que su lectura ha de proporcionarles un rato de solaz mil veces preferible á las dulzuras del presupuesto por las que tanta afición demuestran. Ella les hará ver el crédito que deben merecer á todas las personas de mediano criterio las promesas hechas por los prohombres del radicalismo cuando se hallan en la oposición, las cuales no son otra cosa que el eco de un estómago vacío en vez de ser la expresión de un deseo inquebrantable.

Dice así el sueldo:

CLUB REPUBLICANO
Federal de Mahon.

Debiendo abrirse de nuevo en el próximo mes de Noviembre la escuela nocturna de este club, se anuncia en este periódico á fin de que los socios y demás ciudadanos que deseen ingresar en ella se enteren de las condiciones que hay de manifiesto en el salón de lectura.— El presidente, Lorenzo Segui.

«El Ayuntamiento de Madrid, dice un telegrama, redimira á los mozos pobres. El de Palma, tenemos la seguridad de que hará lo mismo, pues cuenta ya con un fondo de cerca 12.000 duros, que la comisión de padres depositó en el Banco Balear. Los mozos tienen mucho que agradecer al partido rai-

cero, que mintiéndoles una inmediata abolición, con el mayor cinismo viene ahora aplicándoles una sangría de mas de 40,000 hombres.

¡Abolición de quintas! ¡Abolición de matrículas de mar! Esclamaban y gritaban hasta desgañitarse en la oposición los radicales. ¡Hipócritas! ¡Embusteros! esclaman hoy todas las madres de familia y con las madres el pueblo español en masa, al mirar defraudadas las esperanzas que les hicieron concebir.

El empedernido corazón de la mayoría de ambas cámaras, podrá votar aprobando ese nuevo y mas crecido robo de 40.000 hijos; pero la eterna maldición de cuarenta mil familias, caerá sobre las cabezas de los hombres que la componen, hombres sin corazón ni entrañas, que no son los representantes del pueblo, que solo representan á su propio egoísmo.

Cómo nos lo figurábamos ha sucedido! Seguimos con quintas, con matrículas de mar; seguimos sin jurado; con el mismo embrollo en la hacienda; continúa el pueblo desarmado, vejadas una porción de provincias por una deshonrosa guerra civil; sigue la lluvia de grados y empleos; los gastos aumentando progresivamente, las nuevas emisiones de papel consolidado en el mismo sentido y los empréstitos tocándose unos á otros. ¡Tal es la situación donde nos han conducido los radicales!

Nos tildaron de demagogos y de petrolistas, porque á los ocho días de estar en el poder los radicales, ya adivinamos lo que iba á suceder, declarando una oposición enérgica á la par que mesurada, á una situación, á un gobierno, á un partido y á unos hombres, que mintiendo reformas y economías en la oposición, apenas en el poder demostraron no querer cumplir nada de lo prometido, conduciéndonos en vez de economías, por el camino de la ruina y de la bancarrota. ¿No es cierto que con razón nos apellidaron demagogos y petrolistas?

CLUB REPUBLICANO
Federal de Mahon.

Habiéndose acordado en junta general extraordinaria celebrada el 2 del actual convocar una reunión para el domingo próximo 20 del que rige á las 8 y media de la noche para zanjar definitivamente el asunto para el cual fué celebrada dicha junta, queda anunciada esta, confiando

asistirá la mayor concurrencia.—El Presidente, Lorenzo Segui.

BULLETO CATÓLICO.

Santo de hoy.

Sta. Edwigis, duquesa de Polonia, viuda.

CORTE DE MARÍA.—Hoy se hace visita á la Virgen de la Purísima Concepción, en la iglesia de San Francisco.

Santo de mañana.

San Lucas Evangelista.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 16.

De Palma en 13 horas vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Juan Thomas, con 17 trip., 18 pas., la correspondencia pública y varios efectos.—Consignado á D. Juan Taltavull.

De Ibiza en 24 horas, laud esp. Corcel, de 19 ts., pat. Salvador Covas, con 4 trip., 4 pas. y cerdos.—Consignado á D. Miguel Estela.

Observaciones Meteorológicas.

Días	Barómetro las 7 horas m	Termómetro centígrado	Higrómetro las 9 horas m		Pluviómetro en milímetros	Serenidad media
			Max.	Min.		
14	757	21.3	13.8	84	2	2
15	761.5	17.2	11.7	82	12	1

Vientos á las 9 horas, mañana.

Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.

Dia 14.—NO. fresco.—6°

Dia 15.—SO. flojo.—1°

Observaciones Astronómicas.

SOL.—Sale á las 6 h. 11 ms.—Pone á las 5 h. 20 ms.

LUNA.—Sale á las 5 h. y 42 ms. de la T.—Pone á la 5 h. y 38 ms. de la M.

Anuncios.

El Comandante Militar de Marina de la Provincia de Menorca, etc., etc.

HACE SABER á los oficiales graduados de la Reserva y Contramaestres de la Armada, que por superior disposición del Almirantazgo deben proveerse varias plazas de Vigías en Señalos de la Península. Los que deseen obtener dichas colocaciones y pertenezcan á las citadas clases, pueden presentar sus solicitudes en esta Comandancia para dárles el curso correspondiente.

Mahon 16 Octubre de 1872.—J. Cap. dona y Netto.

Durante el sitio de París fue muy difícil procurar-se en el extranjero ciertos productos que solo se fabrican en esta capital. Esto dio margen a numerosas falsificaciones para reemplazar los productos auténticos.

El Alquitrán, que yo presenté antes que nadie bajo forma de licor, fue el punto de mira de las falsificaciones a causa de su venta considerable debida a sus propiedades bienhechas.

Habiendo analizado yo mismo y hecho analizar por un químico eminentemente, cuyo informe conservo, los diferentes tipos de licor concentrado de alquitrán que se encuentran en el comercio, he adquirido la prueba de que algunos de estos productos difieren completamente del mío por su composición.

No queriendo asumir una responsabilidad moral que no me incumbe, declaro que no puedo garantizar la buena preparación, y por consiguiente la eficacia, de mi producto. El único Alquitrán de Guyot (1) preparado por mí, el cual no se vende sino en frascos envueltos en papel formando cuadrados con líneas color rojo lazarillo y provistos de una etiqueta verde-manzana la cual lleva mi firma.

(1) Goudron de Guyot

Acaba de llegar á esta ciudad el tan acreditado Sr. Fortea, célebre diamantista palmeano, el cual ofrece á este respetable público un nuevo y variado surtido de todo lo concerniente al arte de joyería, seguro de que quedarán satisfechos de sus precios. Vive fonda de Jaques, calle del Castillo, esquina. También pasará dicho señor al domicilio de las personas que lo deseen.

LA PALMA.

CORRITERÍA Y PASTELERÍA.

Calle Hannover n.º 17.

Se encontrará en la misma, á 3 rs. vn. la libra, la tan celebrada

CARNE DE MEMBRILLO.

PROCESOS CÉLEBRES DE TODOS LOS PAISES.

Procesos publicados.

1.º vol.—DUMOLLARD. Robo, violación y asesinato. 2 rs.
2.º » —SAINT GERAN. Hijo reclamado por dos madres. 2 rs.

MARQUÉS DE SAILY. Matrimonio abusivo.

En prensa.

3.º » —DON MARTÍN DE ACUÑA, Comendador de Santiago. 2 rs.

Se publica por volúmenes en folio con hermosas láminas.—Cada vol. fuera de Barcelona 50 céts. más por franqueo y gastos.

Prospectos gratis. Enviar libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

Mahon: todas las librerías.

Digestion natural.

La sustancia que opera en el estómago la digestión de los alimentos es la Pepisina: extraer este principio del estómago del carnero, hacerle inalterable, conservarla su fuerza digestiva y reemplazar en el estómago del hombre la pepisina de que pueda carecer, tal es el problema que ha resuelto la Pepisina de Grimault y Compañía, farmacéuticos de París. Puede administrarse, si elección del doliente, en polvo ó bajo la forma de elixir, y se emplea siempre con éxito seguro contra las malas digestiones, la pitura, las jaquecas, los dolores de estómago, las náuseas, los eructos de gas, los vomitos de las señoras embarazadas, la inflamación de estómago, y de los intestinos, la somnolencia y los bostezos después de las comidas, y las diarreas de los niños. Cada frasco debe llevar la firma de Grimault y Comp., porque hay algunas imitaciones.

Reconstitución de la sangre.

A los niños pálidos que tienen poco apetito, que son de naturaleza débil, y cuyo desarrollo y dentición se operan difficilmente, conviene mucho hacerles tomar en las principales comidas el Fosfato de hierro de Lerus, doctor en ciencias. Con esta medicina, inofensiva, el apetito renace desde los primeros días de tratamiento; la coloración del rostro reaparece y las carnes vuelven a adquirir su vigor y firmeza naturales. El fosfato de hierro es también efficaz para curar los colores pálidos, y los dolores de estómago que padecen las señoras y las jóvenes. Es el medicamento por excelencia para vigorizar el cuerpo y darle la fuerza de resistir á los grandes calores y á la fatiga.

Matico del Perú.

Frecuentemente se emplean, para la cura de las purgaciones, inyecciones de sales metálicas, astringentes y peligrosas, que ocasionan en poco tiempo inflamaciones y estrecheces; desde hace años, los médicos de París y casi todos los del mundo entero dan la preferencia á la Inyección vegetal de Matico, de Grimault y Comp., que es sumamente activa y al mismo tiempo inofensiva.

Con esta inyección, preparada con las hojas del Matico, árbol del Perú, que desde hace siglos goza entre los Indios de gran reputación por sus virtudes contra las purgaciones, el enfermo puede estar seguro de ver desaparecer en pocas días esa incómoda afeción. Es el único medicamento de este género que se permite introducir en Rusia. —Exijase la firma Grimault y Compañía, alrededor de cada frasco.

Un buen consejo medical.

A las personas delicadas del pecho y en general á los que padecen de resfriado, tos y catarras tenaces, los médicos prescriben la residencia en el mediojia de la Francia, cerca de las riberas embalsamadas por las emanaciones del pino marítimo. Fundándose en la eficacia de las emanaciones balsámicas del pino, M. Lazasse, farmacéutico de Burdeos, concibió la feliz idea de concentrar en un árabe y en una pasta de savia de pino todos los principios balsámicos y resinosos de este árbol. Los médicos afirman hoy que estos dos productos son los mejores pectorales que pueden prescribirse para las citadas dolencias.

Depósito en Alicante:

Farmacia de Lorenzo Hernández.

OBRAS DEL DR. J. L. CURTIS, MÉDICO CONSULTOR.

DE LA VIRILIDAD.

que padecen de resultados de sus excesos, de hábitos solitarios y la impotencia, la esterilidad, etc.; el tratamiento de Sifilis, de la Gonorrhea y de la Blenorragia; cura del contagio sífilis y su prevención usando la receta del autor. (Su infalible Loción.)

Un tomo en octavo con 16 láminas de color, al precio de DOCE RS. en Barcelona y CATORCE fuera.

Véndense éstas obras en Londres, domicilio del autor, 18 ALBEMARLE ST. PICCADILLY, W.1. en

Barcelona, en casa de su editor Salvador Manero, Plaza del Teatro, 7 y Ronda 128, á donde pueden dirigirse los pedidos acompañados de su importe en libranza ó sellos.

España y América, los correspondientes de la casa.

Los enfermos pueden dirigirse por correspondencia al doctor Curtis, para consultarle, remitiéndole el honorario de 100 reales vellón en sellos de correos.

Consultas en cualquier idioma.

MAHON: principales librerías.

COLECCION

de

PAUL DE KOCK.

4 rs. tomo en Barcelona. —Fuera 5.

el asiento — el libro es el libro

Acaba de ponerse á la venta el primer

tomo de

Una Mujer singular.

En la misma colección se han repartido las siguientes novelas de tan festivo

autor Gustavo el Calavera 1 t. —

Un hombre Desgraciado 1 t. —

La sociedad de la Trufa 2 tomos.

El hijo de mi mujer 1 t. y El

Cornudo 2 tomos. — El Barbero

de París 2 tomos. — El

Para suscribirse ó adquirir alguna de

estas obras, acompañar su importe en li-

branza ó sellos á Salvador Manero, edi-

tor, Barcelona.

Mahon: en todas las principales li-

brerías.

El asiento es el asiento y el libro

el libro y el libro es el libro

PARA VENDER

Lo están dos casas en esta ciudad calle

del Progreso, la una núms. 134 y 136 y

la otra núms. 138 y 140.

Para su ajuste veanse con el patron

Mateo Tudury (a) Trinch, calle de la

Marina n.º 2.

o el libro es el libro es el libro

en la imprenta y taller de

encuadernaciones de Fabregues

hermanos, Castillo, 58,

se hallan de venta los si-

guientes libros de lance:

Cuentos y Fábulas de Hartzen-

busch 2 tomos 8.° de mas de 400

270 páginas.

Obras literarias de Fr. Polipodio

de Salamanca. — Un tomo 8.° de

326 págs. 5

Théâtre de Mr. Eugene Scribe, de

l'Académie française. — Dos to-

mos rústica 4.° de 500 páginas

cada uno, los dos tomos. 16

Parnaso Clásico Italiano, conte-

niente Dante Petrarca, Ariosto

é Tasso. — Un tomo 8.° de cerca

1000 páginas 20

Obras del Maestro Fray Luis de

Leon. — Un t. folio de 491 págs. 20

o el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro

es el libro es el libro es el libro